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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 18 de junho de 2015 

 

----- Aos dezoito dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por salientar a importância da Valência Social “Centro de Atividades 

Ocupacionais de Souto”, criada recentemente em Souto para prestar apoio a pessoas 

com deficiência. Os serviços prestados por este novo Centro são de grande importância 

e de grande qualidade, por isso, o Sr. Presidente fez questão de endereçar os parabéns à 

Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, ao Sr. Padre Almerindo e a toda a Direção do 

Centro pelo empenho e trabalho realizado na concretização desta obra e, agora, no seu 

funcionamento. -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente referiu-se de seguida ao workshop temático “Como Repovoar os 

Territórios Rurais”, que decorreu no Salão Nobre do Município, no passado dia 2 de 

junho, informando que as intervenções foram muito centralizadas no empreendedorismo 

e na criação de emprego, fatores que já todos reconhecíamos como essenciais para a 

fixação ou até aumento da população em meios rurais. Contudo, foi uma ação muito 

positiva dentro da temática abordada. ------------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente manifestou, em nome do Executivo em Permanência, a sua 

satisfação pelas provas desportivas que decorreram no concelho, nos dias 13 e 14 de 

junho, a III edição do Gerês Granfondo e a Prova de BTT organizada pela Associação 

Cultural e Desportiva de Chorense. --------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente informou que, no próximo dia 20 de junho, realizar-se-

-á a comemoração do 24.º aniversário da elevação do Gerês à categoria de Vila, cujo 

convite para os Srs. Vereadores da Coligação do PSD- CDS/PP foi remetido pela Junta 

de Freguesia de Vilar da Veiga para o Município e seguiu, via email, para os Srs. 
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Vereadores, sendo os originais entregues na presente reunião. Informou também que, no 

próximo dia 21 de junho, decorre na freguesia de Rio Caldo, junto à Basílica de S. 

Bento da Porta Aberta, mais um Encontro de Tocadores de Concertina organizado pela 

Associação de Tocadores Entre Pontes, e nos dias 27 e 28 de junho realiza-se, na vila de 

Terras de Bouro, a IIª Feira do Cabrito Biológico da Serra do Gerês. O Sr. Presidente 

convidou os Srs. Vereadores para este evento, sobretudo para a visita oficial à II Feira 

do Cabrito Biológico da Serra do Gerês, que acontece pelas 18:00horas do dia 27, 

sábado, com a presença do Sr. Secretário de Estado da Alimentação e da Investigação 

Agroalimentar, Doutor Nuno Vieira e Brito. ---------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, para prestar 

informações sobre o modo como decorreram as comemorações do Dia Mundial da 

Criança e do Dia Mundial do Ambiente, no passado dia 1 de junho. Sobre estas 

atividades a Sra. Vereadora sublinhou o sucesso e a concretização dos objetivos lúdicos 

e pedagógicos junto das crianças e da própria comunidade escolar de Terras de Bouro. 

A Sra. Vereadora quis agradecer a todas as entidades envolvidas e que contribuíram 

para o sucesso do evento, ao Núcleo Rio Homem, à Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro, à Comissão de Proteção de Crianças e 

Jovens de Terras de Bouro, à Unidade de Cuidados Continuados na Comunidade de 

Terras de Bouro, à FPB/Comité Nacional de Minibasket e à Associação de Basquetebol 

de Braga e ainda às empresas Águas do Fastio, Braval e SUMA.----------------------------- 

----- A Sra. Vereadora informou ainda que no dia 5 de junho, decorreram as “Marchas 

Populares 2015”, uma atividade organizada pela Câmara Municipal, em conjunto com o 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, que se traduziu num maravilhoso espetá-

culo de cor e alegria proporcionado pelas cerca de 400 crianças oriundas de todo o con-

celho. Esta atividade estava prevista decorrer na Av. Dr. Paulo Marcelino, mas foi trans-

ferida para o recinto junto da Piscina Municipal, devido ao facto de, na Capela de S. 

Brás, situada no centro da vila, se encontrar em câmara ardente o corpo do Sr. Domin-

gos Lopes, pai da Cristina Lopes, funcionária do Município. A Sra. Vereadora propôs 

um voto de pesar pelo falecimento do Sr. Domingos Lopes, que foi aprovado por una-

nimidade.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A Sra. Vereadora finalizou a sua intervenção, informando que no passado dia 15 de 

junho teve início o “ATL de Verão” que vai decorrer até ao final do período de férias 
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escolares, uma iniciativa da responsabilidade do Município que de ano para ano regista 

uma maior número de inscrições de crianças. Estão inscritas no ATL do Gerês 38 crian-

ças, no ATL de Rio Caldo 39 crianças e no ATL de Moimenta 42 crianças. O ATL de-

corre nos mesmos moldes dos anos anteriores, referiu a Sra. Vereadora, com parcerias 

com as Juntas de Freguesia de Moimenta, Rio Caldo e Vilar da Veiga e prevê a realiza-

ção de atividades diversificadas, que têm cativado quer as crianças quer os pais das 

mesmas a aderirem cada vez mais ao ATL de Verão.------------------------------------------- 

----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, congratulando-se 

com a criação do Centro de Atividades Ocupacionais de Souto, dada a importância do 

apoio que presta a todas as pessoas com deficiência, assim como também congratular-se 

com a realização das duas provas desportivas no passado fim de semana, a III edição do 

Gerês Granfondo e a Prova de BTT, pela importância que têm em termos desportivos e 

turísticos no concelho. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- O Dr. António Cunha referiu, de seguida, que há pessoas a queixarem-se de que a 

Veterinária Municipal, ao contrário do que é habitual, não se vai deslocar às freguesias 

para proceder à vacinação dos cães e que as pessoas é que terão de trazer os seus ani-

mais à sede do concelho para serem vacinados. Neste sentido, o Sr. Vereador pediu es-

clarecimentos sobre tal situação.------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Dr. António Cunha questionou o ponto de situação das escolas da 

pré-primária ou jardins de infância de Carvalheira e Chorense relativamente à 

possibilidade de encerramento das mesmas no próximo ano letivo. ------------------------- 

----- O mesmo Vereador, argumentando que se aproxima a época alta de afluência de 

turistas ao Concelho, questionou também o ponto da situação da iluminação das Pontes 

de Rio Caldo e da construção de casas de banho na Praia do Alqueirão, questão que já 

aqui frisou várias vezes. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O mesmo Vereador prosseguiu a sua intervenção, querendo saber o que aconteceu 

para se ter registado descargas de saneamento para o Rio Homem, junto à praia Fluvial 

de Moimenta. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Dr. António Cunha referiu ter conhecimento, através da comunicação 

social, da divulgação de um estudo da Bloom Consulting sobre os melhores municípios 

para viver, que revela uma situação muito preocupante para Terras de Bouro, por este se 

encontrar na posição 287 entre os 308 municípios do país. Esta situação deve ser um 

alerta para todos os responsáveis políticos do concelho. --------------------------------------- 
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----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha, o Sr. 

Presidente da Câmara Municipal referiu, quanto à vacinação dos cães, que as vacinas 

têm a validade de três anos, que todos os canídeos foram vacinados no ano passado e 

que, por isso, concordou com a Sra. Veterinária Municipal de este ano não se deslocar 

às freguesias. Contudo, se houver freguesias com um número significativo de cães para 

vacinar, a Sra. Veterinária deslocar-se-á a cada freguesia mediante a solicitação do Sr. 

Presidente da Junta. Sobre os Jardins de Infância de Carvalheira e de Chorense, o Sr. 

Presidente referiu que não tem conhecimento do encerramento de qualquer 

estabelecimento de ensino no concelho no próximo ano letivo.------------------------------- 

----- Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, afirmando que não tem 

indicação do encerramento de qualquer estabelecimento de ensino no próximo ano e por 

parte do Município tudo se manterá como está, até porque poderá vir a aumentar o 

número de crianças nesses estabelecimentos de ensino.---------------------------------------- 

----- Retomando o uso da palavra e agora sobre a iluminação das Pontes de Rio Caldo, o 

Sr. Presidente informou que a iluminação da ponte para Vieira do Minho foi reparada e 

está em funcionamento e que a iluminação da ponte para Vilar da Veiga será 

concretizada logo que os eletricistas do Município terminem as intervenções no quartel 

dos Bombeiros Voluntários e na igreja de Chamoim. ------------------------------------------ 

----- Quanto à construção de casas de banho na Praia do Alqueirão, o Sr. Presidente 

referiu que a construção isolada de casas de banho não é autorizada pela Agência 

Portuguesa do Ambiente e pelo ICNF. Tal situação só será resolvida com a aprovação e 

concretização do projeto da Praia do Alqueirão, já pronto para candidatar aos fundos 

comunitários. Sobre a descarga de águas residuais para o Rio Homem, junto à área de 

lazer de Moimenta, o Sr. Presidente afirmou que não tem conhecimento de tal situação. 

Por último, e sobre o estudo divulgado pela comunicação social sobre os melhores 

municípios para viver, o Sr. Presidente referiu que não foram contactados para esse 

estudo nem os membros do executivo em permanência nem qualquer técnico do 

Município para prestar informações e, por isso, tal estudo carece de credibilidade. ------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

começando por solicitar a alteração da data da próxima reunião do Executivo 

Municipal, uma vez que na data prevista lhe será impossível estar presente. Neste 

sentido foi acordado por unanimidade a antecipação da próxima reunião para o dia 24 

de junho, às 10:00 horas. --------------------------------------------------------------------------- 
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------ Em seguida, o Sr. Vereador subscreveu as palavras proferidas pelo Sr. Presidente 

sobre os eventos desportivos realizados no passado fim de semana e sobre a criação do 

Centro de Atividades Ocupacionais de Souto e do importante papel que a Sra. 

Vereadora Dra. Liliana Machado desempenhou neste processo. ----------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu ter tido conhecimento do registo de um 

problema com o licenciamento de construção da habitação do casal Severina Matos e 

Manuel Rodrigues, funcionários do Município, no Bairro da Caniçada, em Valdosende. 

Neste sentido questionou se houve algum auto de embargo por parte da EP- Estradas de 

Portugal ou se as obras foram suspensas. -------------------------------------------------------- 

----- Interveio de imediato o Sr. Vereador Luís Teixeira, que tem acompanhado o 

processo do Bairro da Caniçada, para esclarecer que não houve nenhum auto de 

embargo dessa obra por parte das Estradas de Portugal, apenas um pedido de 

esclarecimento sobre os limites do lote apresentado por essa entidade. --------------------- 

----- Continuando, o Sr. Vereador Dr. António Afonso questionou para quando está 

prevista a abertura do edifício de apoio à Praia Fluvial de Moimenta e ainda que tipo de 

serviços tem prestado ao Município a empresa “XZ, Consultores”. ------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente que o edifício de apoio à zona balnear de 

Moimenta será cedido à Junta de Freguesia de Moimenta e entrará em funcionamento 

logo que estejam criadas as condições para tal. Quanto à empresa XZ Consultores, o Sr. 

Presidente informou que presta serviços na área da implementação do sistema de gestão 

da qualidade dos serviços municipais.------------------------------------------------------------ 

----- Concluindo a sua intervenção, o mesmo Vereador referiu que, na última reunião 

deste órgão, quando falou sobre a questão da marcação da linha central de algumas vias 

municipais, referiu que o Sr. Presidente tinha indicado as datas do início dessas obras, 

tendo o Sr. Presidente negado ter afirmado datas precisas. O Sr. Dr. António Afonso 

anunciou que esteve a averiguar as atas das reuniões do executivo municipal e verificou 

que, por três vezes, o Sr. Presidente comunicou pelo menos o mês do início dessas obras 

e que em nenhum dos casos a pintura das estradas foi concretizada. ------------------------ 

----- O Sr. Presidente comentou esta última intervenção, referindo que em muitas 

situações é obrigado a adiar a concretização de obras já previstas no tempo por motivos 

financeiros da autarquia. ---------------------------------------------------------------------------- 
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----- Sendo 12:15 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 


